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DECRETO LEGISLATIVO N. 961, de 7 de maio de 2019.

“Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor
NATAL GONÇALVES DE RESENDE.”

A Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, aprova e eu, Presidente,
com base no art. 40, inciso IV, da Lei Orgânica do Município, promulgo o seguinte Decreto
Legislativo:

Art. 1º Fica concedido o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor
NATAL GONÇALVES DE RESENDE, pelos relevantes serviços prestados ao Município.

Art. 2º A entrega do Diploma será feita em data a ser marcada de comum acordo
entre a Câmara Municipal e o homenageado.

Art. 3º Revogadas as disposições em contrário, este Decreto Legislativo entra
em vigor na data da sua publicação.

Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, em 7 de maio de 2019.

Wesley Marcos Lucas de Mendonça              P/ Ana Lúcia Rodrigues Prado
             Presidente                                                    Primeira Secretária

DECRETO LEGISLATIVO N. 962, de 7 de maio de 2019.

“Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor
DAVI MESSIAS DE ARAÚJO HILÁRIO.”

A Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, aprova e eu, Presidente,
com base no art. 40, inciso IV, da Lei Orgânica do Município, promulgo o seguinte Decreto
Legislativo:

Art. 1º Fica concedido o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor
DAVI MESSIAS DE ARAÚJO HILÁRIO, pelos relevantes serviços prestados ao Município.

Art. 2º A entrega do Diploma será feita em data a ser marcada de comum acordo
entre a Câmara Municipal e o homenageado.

Art. 3º Revogadas as disposições em contrário, este Decreto Legislativo entra
em vigor na data da sua publicação.

Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, em 7 de maio de 2019.

Wesley Marcos Lucas de Mendonça            P/  Ana Lúcia Rodrigues Prado
             Presidente                                                    Primeira Secretária

DECRETOS PORTARIAS

Portaria, nº 188 de 03 de maio de 2019.

“Dispõe sobre nomeação da servidora Vanessa Rodrigues de Lima para o
cargo de Assistente de Gabinete VII Símbolo CCL 07, da Câmara Municipal de Araguari”.

O presidente da Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, no uso
de suas atribuições legais e, de conformidade com art. 42, I, “r”, do Regimento Interno
desta Casa, RESOLVE:

Art. 1º - Nomear Vanessa Rodrigues de Lima para, em regime Estatutário,
mediante a provimento em comissão ocupar o cargo de Assistente de Gabinete VII Símbolo
CCL 07 da Câmara Municipal de Araguari (MG), constante da Lei Complementar nº 062/
09, de 30 de setembro de 2009 e alterações posteriores.

Art. 2º - Revogadas as disposições em contrário, a presente portaria entra em
vigor nesta data.

Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, em 03 de maio de 2019.

Wesley Marcos Lucas de Mendonça
Presidente

Portaria nº 189, de 03 de maio de 2019.

“Concede benefício ao servidor Admilson Américo de Carvalho”.

O Presidente da Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, no uso
de suas atribuições legais, RESOLVE:

Art. 1º - Conceder ao servidor Admilson Américo de Carvalho Assistente de
Gabinete III Símbolo CCL 03 deste Legislativo, os benefícios consagrados no Artigo 89
Inciso I da Lei Orgânica do Município, (Quinquênio).

Art. 2º - Revogadas as disposições em contrário, a presente Portaria entra em
vigor nesta data.

Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, em 03 de maio de 2019.

Wesley Marcos Lucas de Mendonça
Presidente
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Portaria nº 190, de 03 de maio de 2019.

“Dispõe sobre Férias do servidor Cícero Ezequiel de Medeiros Neto,
ocupante do cargo de Assistente de Gabinete X Símbolo CCL 10, da Câmara

Municipal de Araguari”.

O Presidente da Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerias,
no uso de suas atribuições legais, RESOLVE:

Art. 1º - Nos termos do Estatuto dos Funcionários Públicos Municipais, Lei
nº 1.639 de 27 de fevereiro de 1974, concede ao servidor Cícero Ezequiel de
Medeiros Neto, Assistente de Gabinete X Símbolo CCL 10 deste Legislativo, trinta
dias consecutivos de férias regulamentares, referente ao período aquisitivo de 2018
a 2019.

Art. 2º - Revogadas as disposições em contrário, a presente Portaria entra
em vigor nesta data.

Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, em 03 de maio de
2019.

Wesley Marcos Lucas de Mendonça
Presidente

Portaria nº 191, de 06 de maio de 2019.

“Dispõe sobre a exoneração da servidora Amanda Gabrielly Sousa
Santos, do cargo de Assistente de Gabinete XXIV Símbolo CCL 24,

da Câmara Municipal de Araguari”.

O presidente da Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais,
no uso de suas atribuições legais e, de conformidade com art. 42, I, “r”, do Regimento
Interno desta Casa, RESOLVE:

Art. 1º - Exonerar, do cargo e funções de Assistente de Gabinete XXIV
Símbolo CCL 24 da Câmara Municipal de Araguari, constante da Lei Complementar
nº 062/09, de 30 de setembro de 2009 e alterações posteriores, a servidora Amanda
Gabrielly Sousa Santos, que havia sido designada para exercê-las em comissão, na
forma da Legislação em vigor.

Art. 2º - Revogadas as disposições em contrário, a presente portaria entra
em vigor nesta data.

Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, em 06 de maio de
2019.

Wesley Marcos Lucas de Mendonça
Presidente

Portaria nº 192, de 07 de maio de 2019.

“Concede benefício ao servidor Marcio Antônio Moreira de Castro”.

O Presidente da Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais,
no uso de suas atribuições legais, RESOLVE:

Art. 1º - Conceder ao servidor Marcio Antônio Moreira de Castro Assistente
de Gabinete II Símbolo CCL 02 deste Legislativo, os benefícios consagrados no Artigo
89 Inciso I da Lei Orgânica do Município, (Quinquênio).

Art. 2º - Revogadas as disposições em contrário, a presente Portaria entra
em vigor nesta data.

Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, em 07 de maio de
2019.

Wesley Marcos Lucas de Mendonça
Presidente

ATA

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAGUARI, ESTADO DE MINAS
GERAIS, REALIZADA NO DIA DEZESSEIS DE ABRIL DE DOIS MIL E DEZENOVE. A Câmara
Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, reuniu-se ordinariamente no dia dezesseis
de abril de dois mil e dezenove, terça-feira, às oito horas, em sua sede própria, situada na
Rua Coronel José Ferreira Alves, número 758. O vice-presidente da Câmara, Vereador
Warley Ferreira de Morais, assumindo a presidência dos trabalhos, solicitou a primeira
secretária que fizesse a chamada. I- PRIMEIRA CHAMADA- Responderam os Vereadores
Ana Lúcia Rodrigues Prado/PTB - primeira secretária, Cláudio Coelho Pereira/SD, Jander
Souza Patrocínio/PSB, Levi de Almeida Siqueira/MDB, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha/
PSDB, Paulo Sérgio Oliveira do Vale/PV, Warley Ferreira de Morais/PMB - vice-presidente,
Wellington Resende da Silva/PMN. Então, invocando a proteção de Deus e em nome do
povo araguarino, declarou aberta a sessão e solicitou a primeira secretária que fizesse a
leitura das atas das sessões anteriores e das correspondências recebidas. II- LEITURA DAS
ATAS DAS SESSÕES ANTERIORES- Foram lidas as atas das sessões da Câmara, ordinária e
solene, realizadas respectivamente nos dias nove e doze de abril de dois mil e dezenove.
III- LEITURA DAS CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS- Ofícios enviados pelo prefeito do
Município: a) n. 727/2019, em resposta ao requerimento n. 557/2019, da Vereadora Ana
Lúcia Rodrigues Prado; b) n.s 715, 732/2019, em resposta aos requerimentos n.s 562,
242/2019, do Vereador Carlos Antônio de Brito Machado; c) n.s 743, 744, 746/2019, em
resposta aos requerimentos n.s 640, 637, 635/2019, do então Vereador Clayton Francisco
Brazão; d) n.s 747, 751/2019, em resposta aos requerimentos n.s  634, 493/2019, do
Vereador Cláudio Coelho Pereira; e) n.s 720, 722, 728, 740/2019, em resposta aos
requerimentos n.s 169, 495, 574, 495/2019, do Vereador Dhiosney de Andrade; f) n. 739/
2019, em resposta ao requerimento n. 088/2019, do Vereador Jander Souza Patrocínio; g)
n.s 733, 738/2019, em resposta aos requerimentos n.s 029, 028/2019, do Vereador Leonardo
Rodrigues da Silva Neto; h) n.s 741, 742/2019, em resposta aos requerimentos n.s 648,
646/2019, do Vereador Levi de Almeida Siqueira; i) n.s 735, 736/2019, em resposta aos
requerimentos n.s 034, 033/2019, do Vereador Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha; j) n. 815/
2019, em resposta ao requerimento n. 473/2019, do Vereador Paulo Sérgio Oliveira do
Vale; k) n.s 484, 719, 729, 737, 765/2019, em resposta aos requerimentos n.s 423, 423,
605, 054, 340/2019, do Vereador Sebastião Joaquim Vieira; l) n.s 731, 759/2019, em
resposta aos requerimentos n.s 349, 614/2019, do Vereador Warley Ferreira de Morais;
m) n.s 714, 752, 755, 756, 757/2019, em resposta aos requerimentos n.s 1.838/2018, 622,
618, 617, 616/2019, do Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça; n) n.s 716, 717,
718, 724, 725, 730, 734, 745, 748, 749, 750, 753, 754, 758, 760, 761, 763, 764/2019, em
resposta aos requerimentos n.s 446, 395, 432, 644, 814, 478, 077, 636, 629, 628, 625, 619,
615, 613, 621, 610/2019, 1.796/2018, 626/2019, subscritos por diversos vereadores; o) n.
783/2019, encaminhando o saldo bancário referente ao período de oito a doze de abril do
corrente; p) n. 785/2019, encaminhando o projeto de lei n. 066/2019, que “Estabelece as
diretrizes a serem observadas na elaboração da Lei Orçamentária do Município de Araguari
para o exercício de 2020 e dá outras providências”; q) n. 786/2019, encaminhando
mensagem substitutiva ao projeto de lei n. 056/2019, que “Dispõe sobre a alteração na Lei



n. 1.639, de 27 de fevereiro de 1974, que instituiu o Estatuto dos Servidores Públicos
Municipais de Araguari, e na Lei Complementar n. 041, de 30 de junho de 2006, que trata
sobre o Plano de Empregos Públicos e Carreiras da Administração Direta do Município de
Araguari, bem como estabelece normas de enquadramento”.” Ofícios n.s 112/2019 e 113/
2019- Missão Sal da Terra, em resposta respectivamente aos requerimentos n.s 268 e
608/2019. Ofício n. 05/2019- Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural Sustentável,
solicitando a indicação de representantes do Poder Legislativo para compor referido
conselho. Ofício enviado pelo Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale, justificando sua
ausência na ordem do dia (a partir da terceira chamada) da sessão ordinária realizada no
dia vinte e seis de março do corrente, para os fins do disposto no inciso X, do art. 40, do
Regimento Interno da Câmara, combinado com o § 1º, do art. 1º, da Lei n. 5.806/2016.
Então, foi comunicado ao plenário que a Mesa da Câmara acatou esta justificativa e deferiu
o pedido, considerando que o Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale apresentou atestado
firmado pelo doutor Dilson Martins de Deus (CRM-MG 15.299). Na sequência, foi
comunicado ao plenário que os Decretos Legislativos n.s 952, 953, 954, 955 e 956, de 9
de abril de 2019, foram publicados no Diário Oficial Eletrônico do Legislativo Municipal,
no dia doze de abril do corrente, edição n. 119. IV- LEITURA DE PARECERES- Os presidentes
das comissões permanentes a seguir relacionadas encaminharam à Mesa da Câmara
pareceres aos projetos em tramitação, conforme disposto no art. 79 do Regimento Interno.
A Comissão Permanente de Legislação e Justiça emitiu pareceres pela aprovação dos
projetos: a) de lei n. 051/2019 (Rua Stelina Borges Nunes)- substitutivo; b) de lei n. 062/
2019 (altera Lei n. 2.625/1990- organização administrativa da Prefeitura Municipal de
Araguari)- registrada a abstenção do Vereador Sebastião Joaquim Vieira; c) de decreto
legislativo n.s 029, 030, 031, 032, 033, 034, 035/2019, concedendo o Diploma de Honra ao
Mérito aos senhores Júberson dos Santos Melo, Marcione Luiz de Almeida, José Eurípedes
dos Santos, Iran Rocha Cardoso (Título de Cidadão Honorário), Danilo Andrade Nunes,
Natal Gonçalves de Resende, Davi Messias de Araújo Hilário; nos pareceres ao substitutivo
e ao projeto de decreto legislativo n. 032/2019, o Vereador Lúcio Flávio Rodrigues da
Cunha (proponente) foi substituído respectivamente pelos Vereadores Jander Souza
Patrocínio e Levi de Almeida Siqueira; no parecer ao projeto de decreto legislativo n. 034/
2019, os Vereadores Giulliano Souza Rodrigues e Sebastião Joaquim Vieira (proponentes)
foram substituídos respectivamente pelos Vereadores Jander Souza Patrocínio e Douglas
Vieira Rodrigues Tosta; no parecer ao projeto de decreto legislativo n. 035/2019, o Vereador
Sebastião Joaquim Vieira (proponente) foi substituído pelo Vereador Levi de Almeida
Siqueira. A Comissão Permanente de Serviços Públicos, Obras, Agroindústria, Comércio,
Habitação, Política Urbana e Rural emitiu pareceres pela aprovação: a) do substitutivo ao
projeto de lei n. 051/2019, com a substituição do Vereador Lúcio Flávio Rodrigues da
Cunha (proponente) pelo Vereador Wellington Resende da Silva; b) do projeto de lei n.
062/2019. A Comissão Especial composta pelos Vereadores Paulo Sérgio Oliveira do Vale,
Carlos Antônio de Brito Machado e Douglas Vieira Rodrigues Tosta, emitiu pareceres pela
aprovação dos projetos de decreto legislativo n.s 030, 031, 032, 033, 034, 035/2019; nos
pareceres aos projetos de decreto legislativo n.s 030 e 031/2019, o Vereador Douglas
Vieira Rodrigues Tosta (proponente) foi substituído respectivamente pelos Vereadores
Jander Souza Patrocínio e Wellington Resende da Silva, sendo que este último também
substituiu o Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale (proponente), no parecer ao projeto
de decreto legislativo n. 033/2019. Os Vereadores Carlos Antônio de Brito Machado e
Paulo Sérgio Oliveira do Vale, membros da supracitada comissão especial, anunciaram
que não iriam emitir parecer ao projeto de decreto legislativo n. 029/2019. V-
APRESENTAÇÃO SEM DISCUSSÃO DE PROPOSIÇÕES- Os Vereadores a seguir relacionados
solicitaram ao prefeito, por meio dos requerimentos: 1) Ana Lúcia Rodrigues Prado, Levi
de Almeida Siqueira, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n.
910/2019- transferência do piano de cauda da Casa da Cultura para o Conservatório
Estadual de Música e Centro Interescolar de Artes Raul Belém; 2) Lúcio Flávio Rodrigues
da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n. 911/2019- conclusão da reforma (data prevista)
e limpeza da Praça Professora Latifa Cafrune, Bairro Milenium; b) n. 912/2019- que
interceda perante à Companhia Energética de Minas Gerais – CEMIG, visando a atualização
da denominação dos bairros, em virtude de divergência existente no endereço constante
na conta de energia elétrica e no Plano Diretor, principalmente com relação as
denominações que deixaram de existir e aos novos loteamentos;  c) n. 913/2019- poda
das árvores na Avenida Porto Alegre, Bairro Milenium; d) n. 915/2019- informações sobre
o Plano Nacional de Saúde no Sistema Penitenciário – PNSSP, instituído por meio da
Portaria Interministerial n. 1.777, de 09 de setembro de 2003, especialmente sobre a
equipe técnica (profissionais) responsável pela realização do atendimento no Presídio de
Araguari; e) n. 916/2019- realização de inspeção (encaminhar resultado) para verificar a
regularidade na construção de uma antena de sinal de telefonia no Residencial Pica-Pau;
se irregular, que sejam tomadas as providências cabíveis; segundo os proponentes, a
empresa SOMMA Empreendimentos Ltda., ainda não teria concluiu as obras no residencial,
razão pela qual o Município não autorizou a efetivação de construções; 3) Lúcio Flávio
Rodrigues da Cunha, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Warley Ferreira de Morais: a) n. 914/
2019- celebração de um termo de cooperação com o Estado, possibilitando ao Município
disponibilizar estagiários para trabalhar no Presídio de Araguari; 4) Ana Lúcia Rodrigues
Prado, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n. 917/2019-
realização de mutirão de combate à dengue no Bairro Amorim; b) n. 919/2019- data
prevista para o retorno das obras do Centro de Iniciação ao Esporte – CIE – Modelo III,
localizado no Bairro Goiás parte alta; c) n. 920/2019- limpeza do bueiro situado em frente
ao número 280 da Alameda Eugênio Nasciutti, Bairro Maria Eugênia; d) n. 921/2019-
recapeamento da Avenida Benedito Teodoro Naves esquina com a Rua Romualdo Coelho
– Bairro Vieno; e) n. 922/2019- reforma das salas de raio-X na Policlínica para receber o
novo aparelho de raio-X digital; 5) Ana Lúcia Rodrigues Prado, Levi de Almeida Siqueira,
Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n. 918/2019- pintura
estratigráfica nas ruas asfaltadas do Bairro Vieno; 6) Cláudio Coelho Pereira: a) n. 923/
2019- instalação de lâmpadas de LED na comunidade Campo Redondo; b) n. 924/2019-
que informe o motivo de não ter mais médico neurologista atendendo na Policlínica;
especificar o motivo da transferência do que atendia no local e como o problema estaria
sendo enfrentado para ser sanado; se o atendimento estiver ocorrendo em outro local,
informar como o profissional teria acesso aos prontuários que ficam na Policlínica, para

dar sequência aos tratamentos neurológicos contínuos; c) n. 926/2019- elaboração de
projeto arquitetônico para a instalação do consultório odontológico no Centro Educacional
Municipal Justino Rodrigues da Cunha, na comunidade Água Clara; 7) Cláudio Coelho
Pereira, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n. 925/2019- que
por meio da Superintendência de Água e Esgoto – SAE, informe a destinação dada aos
duzentos mil reais depositados pelos moradores do Loteamento Jardim Milani, Bairro dos
Bosques, para a perfuração de poço artesiano do local, indicando a movimentação a partir
do depósito até o presente mês; 8) Ana Lúcia Rodrigues Prado, Cláudio Coelho Pereira: a)
n. 927/2019- desenvolver projeto de arborização no Loteamento Jardim Milani, Bairro dos
Bosques; 9) Dhiosney de Andrade: a) n. 931/2019- que a Superintendência de Água e
Esgoto encaminhe cópia do pregão 016/2014 – processo 8845/2014, com respectivos
aditivos até a presente data; b) n. 932/2019- que a Superintendência de Água e Esgoto
encaminhe cópia do pregão 17/2018 – processo 411/2018, com respectivos aditivos até a
presente data; c) n. 933/2019- que a Superintendência de Água e Esgoto encaminhe planilha
com os valores arrecadados com a interrupção e o restabelecimento no fornecimento de
água, no período de vinte e seis de março de dois mil e dezoito a vinte e cinco de março de
dois mil e dezenove; d) n. 934/2019- cópia dos pareceres emitidos pela Procuradoria e
pela Secretaria Municipal de Fazenda ao processo n. 1.100/2017, sobre a doação de terreno
à empresa Gabriela Goreti de Souza Rodrigues Terraplanagem – ME, prevista no projeto
de lei n. 048/2019; 10) Giulliano Sousa Rodrigues: a) n. 935/2019- disponibilizar um professor
ou estagiário de educação física para atender no Ginásio Rivadávia Bernardino da Silva,
no Distrito de Amanhece; b) n. 936/2019- aumentar os dias destinados a realização de
consultas no Distrito de Amanhece, por meio do Programa Estratégia de Saúde da Família
– ESF; c) n. 937/2019- instalação de lâmpadas de LED no entorno da Escola Estadual Madre
Maria Blandina – Polivalente; d) n. 938/2019- realização de limpeza geral na Praça Nossa
Senhora Aparecida, no Distrito de Amanhece; e) n. 939/2019- criação de uma escola de
pais dentro dos Centros Educacionais Municipais; 11) Jander Souza Patrocínio: a) n. 942/
2019- limpeza e manutenção em frente aos números 375 e 385 da Alameda Goiás esquina
com a Rua Joaquim Machado de Mesquita, Bairro Independência; b) n. 943/2019- limpeza
e manutenção nos bolsões dos Residenciais Monte Moriá e Portal de Fátima I; 12) Ana
Lúcia Rodrigues Prado, Jander Souza Patrocínio, Warley Ferreira de Morais: a) n. 944/2019-
instalação de banheiros químicos nas feiras ao ar livre; 13) Levi de Almeida Siqueira, Warley
Ferreira de Morais: a) n. 946/2019- pintura estratigráfica em frente à Escola Estadual Realino
Elias Carrijo e ao Centro Municipal de Educação Infantil do Distrito de Amanhece; b) n.
948/2019- que informe a real situação dos veículos e ambulâncias utilizados (ou não) no
transporte de pacientes, esclarecendo os motivos do não funcionamento; 14) Levi de
Almeida Siqueira, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n. 949/
2019- que informe o motivo de não ter atendimento médico nas Unidades Básicas de
Saúde do Bairro Santiago e do Bairro Novo Horizonte; relação dos médicos que atendem
nas unidades; 15) Levi de Almeida Siqueira, Warley Ferreira de Morais: a) n. 950/2019-
instalação de lâmpadas de LED na Avenida São Paulo, Bairro Miranda; b) n. 951/2019- que
a Superintendência de Água e Esgoto – SAE informe se tem conhecimento da publicação,
no site “apublica.org”, de quinze de abril do corrente, da matéria “Coquetel com 27
agrotóxicos foi achado na água de 1 em cada 4 municípios”, citando que, no Município de
Araguari, o uso de agrotóxicos seria abusivo com relação a alguns produtos; 16) Lúcio
Flávio Rodrigues da Cunha: a) n. 952/2019- limpeza e instalação de academia ao ar livre na
Rua Antônio Mordente Filho, esquina com a Rua Claudinei Roosevelt Della Posta, no Bairro
Milenium; b) n. 953/2019- aumento do número de exames disponibilizados pelo Sistema
Único de Saúde – SUS em Araguari; c) n. 954/2019- recapeamento da Avenida Santos
Dumont; d) n. 955/2019- instalação de proteção nos poços artesianos localizados em áreas
públicas (abertas) da cidade; e) n. 956/2019- implantação de lombada em frente ao Centro
Educacional Municipal Mário da Silva Pereira, na Avenida Minas Gerais, número 2.187;
17) Paulo Sérgio Oliveira do Vale: a) n. 957/2019- cópia dos pareceres emitidos por técnicos
da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e enviados ao Conselho Municipal de Defesa
Ambiental – CODEMA, conforme informação constante do ofício n. 032/2019, da referida
secretaria, em resposta ao requerimento n. 209/2019; b) n. 958/2019- informações sobre
a construção da Unidade Básica de Saúde da Família – UBSF do Bairro Ouro Verde: cópia
dos projetos arquitetônico e estrutural, local onde será construída; destacou o proponente,
a existência de recurso financeiro no valor de cento e dois mil e quatrocentos reais,
referente à parcela do Programa de Requalificação de UBS; c) n. 960/2019- informações
sobre o fato de que seiscentas notificações positivas de pessoas com dengue teriam sido
encontradas em um armário na Secretaria Municipal de Saúde, e não incluídas nos cálculos
que definem a real situação de casos confirmados no Município; d) n. 961/2019- relação
dos aprovados no processo seletivo n. 01/2017 e convocados, especificando a data da
posse; e) n. 963/2019- revitalização e instalação de lâmpadas de LED na Praça da
Constituição, em frente ao Conservatório Estadual de Música e Centro Interescolar de
Artes Raul Belém; 18) Sebastião Joaquim Vieira: a) n. 964/2019- que seja reconhecido o
direito a produtividade dos médicos veterinários (servidores efetivos do Município) cedidos
ao Ministério da Agricultura para prestarem serviços nos frigoríficos de bovinos e equinos
de Araguari, conforme previsto na Lei n. 5.720, de 31 de março de 2016; b) n. 965/2019-
que informe o motivo de, há mais de três meses, estar faltando líquido revelador usado
na máquina de raio-X da unidade do Programa Estratégia de Saúde da Família – ESF do
Bairro Gutierrez; c) n. 966/2019- que informe se as obras de construção da Vila dos Esportes,
no Bairro Milenium, que foram retomadas, estariam sendo executadas pela mesma
empresa que suspendeu os trabalhos iniciais, especificando o prazo previsto para a
conclusão; d) n. 967/2019- cópia das despesas com combustíveis, por setor, no período de
dois mil e dezessete até a presente data; 19) Wanderlei Inácio: a) n. 968/2019- instalação
de lâmpadas de LED nas principais entradas da cidade- Avenida Senador Melo Viana,
Avenida Theodoreto Veloso de Carvalho, Avenida Vereador Geraldo Teodoro e Rua Joaquim
Barbosa, bem como nas vias centrais como Rua Rui Barbosa e Rua Doutor Afrânio, na Rua
dos Bicudos (Bairro Gutierrez) e na Rua Abolição (Bairro Amorim), e principais vias de
acesso aos bairros. Os Vereadores Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha e Warley Ferreira de
Morais apresentaram moções de aplauso: a) n. 073/2019, ao Encontro de Jovens com
Cristo da Paróquia Nossa Senhora Aparecida, pela realização do Terceiro Campeonato de
Futsal; b) n. 074/2019, ao Colégio Berlaar Sagrado Coração de Jesus, pelos cem anos de
fundação; c) n. 076/2019, a diretoria e ao Conselho da Quadragésima Sétima Subseção da

Araguari, 10 de maio de 2019

Página 3



Página 4

Araguari, 10 de maio de 2019

Ordem dos Advogados de Minas Gerais, pela posse ocorrida no dia dez do corrente. O
Vereador Carlos Antônio de Brito Machado apresentou as seguintes proposições: a)
requerimento n. 928/2019, solicitando o envio de ofício de pêsames à família do senhor
Euclides Xavier dos Santos; b) moção de aplauso (n. 075/2019) a Escola Estadual Eleonora
Pieruccetti, pelos cinquenta e cinco anos de fundação. Os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues
Prado, Carlos Antônio de Brito Machado e Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, solicitaram ao
deputado federal José Vitor de Resende Aguiar (requerimento n. 929/2019) e ao deputado
estadual Raul José de Belém (requerimento n. 930/2019), que intercedam junto aos órgãos
competentes e apresentem emendas visando a instalação de cobertura na quadra de
esportes da Escola Estadual Eleonora Pieruccetti, no Bairro Amorim. O Vereador Giulliano
Sousa Rodrigues apresentou os requerimentos: a) n. 940/2019, solicitando a Secretaria
de Estado da Educação a criação de uma escola de pais; b) n. 941/2019, solicitando as
entidades competentes a criação do projeto Justiça nas Escolas, implantado na cidade de
Uberlândia. O Vereador Jander Souza Patrocínio solicitou ao presidente da Câmara
(requerimento n. 945/2019) a instalação de comedouro e bebedouro em frente à Câmara
Municipal de Araguari, para alimentar os animais de rua; o vereador proponente se
comprometeu em disponibilizar água e ração para os animais abandonados. Os Vereadores
Levi de Almeida Siqueira e Warley Ferreira de Morais apresentaram o requerimento n.
947/2019, solicitando a listagem das doações de diárias às empresas nos últimos quatro
anos. O Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale apresentou o requerimento n. 959/2019,
solicitando à Superintendência Regional de Saúde informações sobre o fato de que
seiscentas notificações positivas de pessoas com dengue teriam sido encontradas em um
armário na Secretaria Municipal de Saúde, e não incluídas nos cálculos que definem a
situação real de casos confirmados no Município. Os Vereadores Paulo Sérgio Oliveira do
Vale e Warley Ferreira de Morais solicitaram ao comandante do Segundo Batalhão
Ferroviário, tenente-coronel Elton Fernandes de Andrade (requerimento n. 962/2019) que
estude a possibilidade de, em parceria com o Município, executar o projeto elaborado
pela Fundação Araguarina de Educação e Cultura – FAEC de cobertura da locomotiva Maria
Fumaça, localizada na Praça dos Ferroviários, no Bairro Goiás. Os Vereadores Carlos Antônio
de Brito Machado, Dhiosney de Andrade, Paulo Sérgio Oliveira do Vale e Sebastião Joaquim
Vieira, apresentaram o requerimento n. 969/2019, requerendo “...a instauração de
Comissão Legislativa de Inquérito – CLI nos termos do artigo 32 parágrafo 4º da Lei Orgânica
do Município de Araguari, combinado com artigo 67 a 73 do Regimento Interno da Câmara
Municipal de Araguari-MG, para apurar o fato certo e determinado representado pela
denúncia do Senhor Marcos Reis feita a público e na presença de diversos Vereadores e
convidados na audiência pública realizada pela Comissão Permanente de Finanças,
Orçamento e Tomada de Contas da Câmara Municipal de Araguari-MG datada de 08 de
abril de 2019 quando da convocação da Senhora Secretária Municipal de Administração
Thereza Christina Griep, sobre suposta propina oferecida pelo então Secretário Municipal
de Fazenda Senhor Manoel Augusto Póvoa Neto e que, segundo o denunciante senhor
Marcos Rei8s, possui prova de áudio e vídeo, além de possuir provas de suposto
favorecimento do Prefeito por empresa que está se instalando em Araguari e cujo nome,
nesse primeiro momento, iremos deixar em sigilo, para aguardar a produção das provas
necessárias, solicita-se a instauração dessa CLI pelo prazo regimental de 90 (noventa dias)
para investigação dos fatos apontados pelo Senhor Marcos Reis, neste ato, requisita-se a
degravação da sessão e a juntada de áudio e vídeo a respeito das denúncias formuladas
pelo cidadão e que não podem ser ignoradas sob pena do cometimento do crime de
prevaricação (artigo 319 do Código Penal), assim, estando de acordo com as disposições
legais e regimentais desta Casa, REQUER a abertura e instalação da mesma sob pena de
ofensa aos princípios contidos no Artigo 37 da CR de 1988, especialmente o da moralidade.
Posteriormente. O Vereador Giulliano de Sousa Rodrigues (Tibá), presidente da Comissão
Permanente de Legislação e Justiça, convocou uma audiência publica realizada no dia 10
de abril de 2019, onde foi convidado o Senhor Marcos Antônio dos Reis e o mesmo
reafirmou tudo que havia dito e assinou uma declaração, solicitada pelos vereadores da
base governista do prefeito Marcos Coelho de carvalho, se declarando que se aberto a CLI
irá entregar tais provas na primeira audiência. Segue em anexo Declaração original A
Câmara terá comissões permanentes e especiais. § 4º- As comissões legislativas de
inquérito, que terão poderes de investigação próprios das autoridades judiciais, além de
outros previstos no Regimento Interno da Casa, serão criadas pela Câmara Municipal
mediante requerimento de um terço dos seus membros, para a apuração de fato
determinado e por prazo certo, sendo suas conclusões, se for o caso, encaminhadas ao
Ministério Público, para que promova a responsabilidade civil ou criminal dos infratores.
Regimento Interno: CAPÍTULO III Das Comissões Especiais Art. 67- As Comissões Especiais,
criadas por deliberação do Plenário, com duração predeterminada, se destinarão ao estudo
de assuntos específicos e à representação da Câmara em congressos, solenidades ou outros
atos públicos. Parágrafo único- Os membros das Comissões Especiais elegerão seu
Presidente, cabendo a estes solicitar prorrogação do prazo de duração, se necessário à
complementação de seu objetivo. Art. 68- As Comissões Especiais são: I- Específicas; II-
de Inquérito; III- Processante; IV- de Representação. V- dos Direitos Humanos.
(Acrescentado pela Resolução n. 006, de 24/09/1991, revogado pela Resolução n. 028, de
13/03/2001) Parágrafo único- A Comissão prevista no inciso V deste artigo tem por
finalidade apurar irregularidades que firam o art. 5º e incisos, da Constituição da República
Federativa do Brasil. (Acrescentado pela Resolução n. 006, de 24/09/1991, revogado pela
Resolução n. 028, de 13/03/2001) Art. 69- As Comissões Específicas são constituídas para
dar parecer sobre: I- processo de perda de mandato de Vereador; II- projeto concedendo
título de cidadania honorária ou conferindo homenagem à pessoa que, reconhecidamente,
tenha prestado relevantes serviços ao Município; III- matéria que, por sua abrangência,
relevância e urgência deva ser apreciada por uma só comissão; IV- modificações ao
Regimento Interno da Câmara. Parágrafo único- As Comissões Específicas são constituídas,
também, para tomar as contas do Prefeito, quando não apresentadas em tempo hábil e
para examinar qualquer assunto de relevante interesse. Art. 70- A Câmara poderá constituir
Comissões Especiais de Inquérito, com a finalidade de apurar irregularidades
administrativas do Executivo, da administração indireta e da própria Câmara, não podendo,
porém, ser criadas novas Comissões de Inquérito quando pelo menos duas se acharem
em funcionamento. Parágrafo único- As denúncias sobre irregularidades e a indicação
das provas deverão constar do requerimento que solicitar a constituição de Comissão de

Inquérito. Art. 71- A Câmara constituirá Comissão Processante com a finalidade de apurar
a prática de infração político-administrativa do Prefeito ou de Vereador, observado o
disposto na lei federal aplicável e na Lei Orgânica do Município. Art. 72- A Comissão de
Representação tem por finalidade estar presente a atos, em nome da Câmara, bem como,
de desincumbir-se de missão que lhe for atribuída pelo Plenário. § 1º- A Comissão de
Representação é nomeada pelo Presidente, de ofício ou a requerimento fundamentado.
§ 2º- Quando a Câmara Municipal se fizer representar em conferências, reuniões,
congressos e simpósios, serão preferencialmente escolhidos os Vereadores que desejarem
apresentar trabalhos relativos ao temário. Art. 73- A Comissão Especial reunir-se-á, após
nomeada, para, sob a presidência do mais idoso de seus membros, eleger o seu presidente
e escolher o relator da matéria objeto de sua constituição [sic].” Os Vereadores Paulo
Sérgio Oliveira do Vale e Sebastião Joaquim Vieira apresentaram moção de aplauso (n.
077/2019) ao servidor público Wilson Guimarães Resende, pelos relevantes serviços
prestados ao Poder Legislativo. O Vereador Cláudio Coelho Pereira apresentou moção de
aplauso (n. 078/2019) ao cabo Aires e ao cabo Carlos, lotados na Terceira Companhia do
Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais, pela palestra sobre primeiros socorros
ministrada na comunidade do Campo Redondo. O Vereador Carlos Antônio de Brito
Machado apresentou o projeto de lei n. 067/2019, que “Modifica a denominação da Rua
“B”, localizada no Loteamento Residencial Vila Olímpica, Bairro São Sebastião, para Rua
Jerônimo Vieira da Silva.” O Vereador Giulliano Sousa Rodrigues apresentou os projetos:
a) de lei n. 068/2019, que “Inclui o Dia das Filhas de Jó, a ser comemorado no dia 9 de
março e dá outras providências”; b) de decreto legislativo n. 036/2019, que “Concede o
Título de Cidadão Honorário de Araguari ao Excelentíssimo Senhor Luís Carlos de
Albuquerque Corrêa.” O Vereador Wanderlei Inácio apresentou substitutivo ao projeto de
lei n. 057/2019, que “Modifica a denominação da Rua “K”, localizada no Loteamento
Residencial Jardim Botânico, Bairro dos Bosques, para Rua Simão da Costa Neto.” O
Vereador Sebastião Joaquim Vieira apresentou o projeto de decreto legislativo n. 037/
2019, que “Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor José de
Sousa Resende”- com apoio dos Vereadores Carlos Antônio de Brito Machado, Paulo Sérgio
Oliveira do Vale, Wanderlei Inácio. O Vereador Cláudio Coelho Pereira apresentou os
projetos de decreto legislativo: a) n. 038/2019, que “Concede o Diploma de Honra ao Mérito
ao Excelentíssimo Senhor Marcelo Eduardo Ferreira Mota”; b) n. 039/2019, que  “Concede
o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor Paulo César Pinto.” VI- ORADORES
INSCRITOS- Primeiramente, a palavra foi concedida ao senhor Juliano Marques Ferreira,
coordenador da Associação Casa de Davi, que atendeu convite formulado por meio do
requerimento n. 186/2019. O senhor Juliano Marques Ferreira discorreu sobre a trajetória,
os desafios e as ações da entidade, criada há cinco anos para acolher moradores de rua e
que hoje também recebe pessoas desabrigadas, como uma casa de passagem, mas que
muitas residem no local. Dentre as ações da Associação Casa de Davi, que também
funcionaria como clínica terapêutica para jovens, em situação de risco, destacou o auxílio
para retirar documentos, encaminhamento para seleção em empresas, cursos superiores
no Instituto Master de Ensino Presidente Antônio Carlos - IMEPAC (bolsa integral) e em
cursos profissionalizantes. O Vereador Wanderlei Inácio questionou sobre a administração
dos recursos da instituição. O coordenador disse que a forma de gerir os recursos tem
apresentado medidas e mecanismos inviáveis, sendo necessária maior junção entre o
Executivo, Legislativo e Judiciário, para auxiliar no desenvolvimento dos projetos e ações
da Casa de Davi, inclusive, aumentando os repasses. Falou que Araguari não teria casas
ou clínicas especializadas para acolher mulheres e pediu para aumentar a fiscalização por
parte dos legisladores, tendo em vista que os projetos de acolhimento e ação social não
estariam contemplando a totalidade de pessoas que necessitam. Os Vereadores Paulo
Sérgio Oliveira do Vale, Luiz Antônio de Oliveira e Levi de Almeida Siqueira, parabenizaram
o trabalho realizado pelo coordenador da associação. Juliano Marques Ferreira pediu aos
vereadores e ao prefeito que continuassem lutando por repasses e melhorias para as
entidades do Município. Encontravam-se inscritos como oradores os Vereadores Carlos
Antônio de Brito Machado, Wanderlei Inácio, Douglas Vieira Rodrigues Tosta, Giulliano
Sousa Rodrigues, Sebastião Joaquim Vieira, Luiz Antônio de Oliveira, Dhiosney de Andrade,
Ana Lúcia Rodrigues Prado, Warley Ferreira de Morais, Cláudio Coelho Pereira, Paulo Sérgio
Oliveira do Vale. Fizeram uso da tribuna os Vereadores Sebastião Joaquim Vieira, Luiz
Antônio de Oliveira, Dhiosney de Andrade, Ana Lúcia Rodrigues Prado, Warley Ferreira de
Morais e Paulo Sérgio Oliveira do Vale, os demais dispensaram. O Vereador Sebastião
Joaquim Vieira discorreu sobre uma suposta denúncia feita por um ocupante de cargo de
confiança no atual governo, sobre um desvio de três milhões, ocorrido no governo anterior;
disse ser necessário investigar. Explanou também sobre a denúncia do empresário Marcos
Antônio dos Reis, de que teria recebido proposta de propina para fraudar procedimento
licitatório. Os Vereadores Sebastião Joaquim Vieira e Paulo Sérgio Oliveira do Vale disseram
que a Câmara estaria se esquivando de suas responsabilidades fiscalizatórias quando não
assina a abertura de uma Comissão Legislativa de Inquérito para investigar a denúncia do
empresário Marcos Antônio dos Reis. O Vereador Luiz Antônio de Oliveira pediu aparte e
disse que o Legislativo deveria ter prudência para a abertura de CLI. O Vereador Sebastião
Joaquim Vieira disse que, caso o empresário Marcos Antônio dos Reis não tenha provas
cabais, ele possivelmente seria processado pelo Executivo e que a Câmara não deveria
temer em investigar quaisquer irregularidades. O Vereador Jander Souza Patrocínio disse
não acreditar nas provas nem na denúncia do empresário Marcos Antônio dos Reis. O
Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale, em aparte, defendeu a importância da abertura
da CLI. O Vereador Dhiosney de Andrade disse ser fundamental dar transparência as ações
públicas. O Vereador Luiz Antônio de Oliveira disse que, como vereador democraticamente
eleito, defende seus ideais e posicionamentos, independentemente de ser base ou
oposição. Segundo o Vereador Dhiosney de Andrade, maior parte da população quer que
seja aberta a CLI. O Vereador Jander de Souza Patrocínio disse que poderá assinar a CLI se
forem apresentadas provas concretas. O Vereador Dhiosney de Andrade criticou a
Administração Municipal e disse que a cidade não estaria com os serviços básicos em dia,
como saúde, limpeza urbana. A Vereadora Ana Lúcia Rodrigues do Prado solicitou ao
Executivo a assinatura de um contrato emergencial para a prestação de serviço de raio-X,
tendo em vista que estaria quebrado o aparelho da Unidade de Pronto Atendimento -
UPA. Os Vereadores Carlos Antônio de Brito Machado, Paulo Sérgio Oliveira do Vale e
Sebastião Joaquim Vieira questionaram a solicitação da vereadora, alegando que seria de
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responsabilidade da Missão Sal da Terra, que administra a UPA, disponibilizar o aparelho
de raio-X. O Vereador Warley Ferreira de Morais disse que muitos vereadores estariam
evocando várias vezes o Ministério Público, porém, seria necessário respeitar as
competências de cada órgão e levar assuntos realmente relevantes para os órgãos do
Judiciário. Afirmou que o Poder Legislativo deve sim investigar as denúncias, mas de
maneira responsável. Disse também, que não assinará a abertura de CLI, tendo em vista
que pesa sobre o empresário Marcos Antônio dos Reis denúncia de falsificação de
documentos e que isso deixaria sua denúncia um tanto quanto duvidosa. O Vereador Paulo
Sérgio Oliveira do Vale afirmou que várias CLI’s auxiliaram os órgãos judiciais na investigação
de irregularidades, sendo importante investigar as denúncias do empresário Marcos
Antônio dos Reis. Criticou o atual governo sobre uma verba de quatro milhões, aprovada
em dois mil e dezessete e que não teria sido utilizada. Disse também, que as respostas
dos secretários municipais aos requerimentos de sua autoria estariam sendo parciais e
repetitivas. VII- SEGUNDA CHAMADA- Responderam os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues
Prado/PTB, Carlos Antônio de Brito Machado/PSL, Cláudio Coelho Pereira/SD, Dhiosney
de Andrade/PTC, Douglas Vieira Rodrigues Tosta/PP, Giulliano Sousa Rodrigues/PTC, Jander
Souza Patrocínio/PSB, Levi de Almeida Siqueira/MDB, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha/
PSDB, Luiz Antônio de Oliveira/PSDB, Paulo Sérgio Oliveira do Vale/PV, Sebastião Joaquim
Vieira/PSL, Warley Ferreira de Morais/PMB, Wellington Resende da Silva/PMN. VIII-
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO EM PAUTA- Encontrava-se na pauta desta sessão
ordinária a proposição a seguir relacionada; antecedendo a votação, foi anunciada a
discussão da matéria. Em votação o substitutivo ao projeto de lei n. 034/2019, de autoria
do Vereador Levi de Almeida Siqueira, foram aprovados por treze votos: a) pareceres das
Comissões Permanentes de Legislação e Justiça, de Serviços Públicos; b) substitutivo ao
projeto de lei n. 034/2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação que, após
efetuar as necessárias correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, registrou a
íntegra do texto final no parecer e transformou este na Proposição de Lei n. 041, de 16 de
abril de 2019, que “Modifica a denominação da Rua Três, localizada no Loteamento
Residencial Parque dos Verdes, Bairro Parque dos Verdes, para Rua Sebastião Higino.”
Nos termos do inciso II, do § 2º, do art. 202, do Regimento Interno, ficou prejudicada a
discussão do texto original do projeto de lei n. 034/2019, em virtude da aprovação do
substitutivo. IX- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS ATAS DAS SESSÕES ANTERIORES- Foram
aprovadas sem restrições, por treze votos, as atas das sessões da Câmara, ordinária e
solene, realizadas respectivamente nos dias nove e doze de abril de dois mil e dezenove.
X- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS REQUERIMENTOS- Primeiramente, foi comunicado ao
plenário que o requerimento n. 969/2019 seria encaminhado para a análise da Consultoria
Jurídica, considerando que não foi assinado por um terço dos membros da Câmara,
conforme previsto no § 4º, do art. 32, da Lei Orgânica do Município. Na sequência, foram
aprovados por treze votos: a) requerimentos n.s 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 917,
918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935,
936, 937, 938, 942, 944, 945, 946, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 955, 956, 957, 958, 959,
960, 961, 962, 964, 965, 966, 967/2019; b) moções de aplauso n.s 073, 074, 075, 076, 077,
078/2019. O requerimento n. 968/2019 deverá ser apreciado em outra oportunidade, em
virtude da ausência do proponente no momento da votação. Os requerimentos n.s 939,
940 e 941/2019, foram retirados pelo vereador proponente. O requerimento n. 947/2019
foi retirado pelo vereador proponente Não foram apreciados os requerimentos n.s 943,
954, 963/2019, pois os pedidos constantes destes já foram formulados por meio dos
requerimentos n.s 004, 836, 729/2019, respectivamente. Em virtude da aprovação do
requerimento n. 888/2019, na sessão anterior, foi constituída comissão especial, composta
pelos Vereadores Dhiosney de Andrade- presidente, Levi de Almeida Siqueira- vice-
presidente, Giulliano Sousa Rodrigues- membro, com a finalidade de fiscalizar em Araguari
o Programa Minha Casa, Minha Vida. Para representar o Poder Legislativo no Conselho
Municipal de Desenvolvimento Rural Sustentável, foram indicados os Vereadores Warley
Ferreira de Morais (titular) e Paulo Sérgio Oliveira do Vale (suplente). XI- ORDEM DO DIA
DA PRÓXIMA SESSÃO- Ficaram para a ordem do dia da próxima sessão ordinária os projetos:
de lei n. 051/2019- substitutivo; de lei n. 062/2019; de decreto legislativo n.s 030, 031,
032, 033, 034 e 035/2019. XII- CHAMADA FINAL- Responderam os Vereadores Ana Lúcia
Rodrigues Prado/PTB, Carlos Antônio de Brito Machado/PSL, Cláudio Coelho Pereira/SD,
Dhiosney de Andrade/PTC, Douglas Vieira Rodrigues Tosta/PP, Giulliano Sousa Rodrigues/
PTC, Jander Souza Patrocínio/PSB, Levi de Almeida Siqueira/MDB, Lúcio Flávio Rodrigues
da Cunha/PSDB, Luiz Antônio de Oliveira/PSDB, Paulo Sérgio Oliveira do Vale/PV, Sebastião
Joaquim Vieira/PSL, Warley Ferreira de Morais/PMB, Wellington Resende da Silva/PMN;
ausentes na sessão os Vereadores Leonardo Rodrigues da Silva Neto/PP, Wesley Marcos
Lucas de Mendonça/PPS; ausente na segunda parte da sessão o Vereador Wanderlei Inácio/
PRTB. O horário de duração da presente sessão foi prorrogado no decorrer desta, por dois
períodos, de duas horas e de uma hora, após aprovação do plenário. O presidente em
exercício Warley Ferreira de Morais agradeceu a presença de todos, convocou os
vereadores para a próxima sessão ordinária da Câmara, a realizar-se às oito horas do dia
vinte e três de abril do corrente; e, às quatorze horas e trinta minutos, declarou encerrada
a sessão. Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, em dezesseis de abril de
dois mil e dezenove. Ata aprovada sem restrições, por treze votos. Sala das sessões, em
vinte e três de abril de dois mil e dezenove. - Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça-
presidente;  - Vereadora Ana Lúcia Rodrigues Prado- primeira secretária.

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAGUARI, ESTADO DE MINAS
GERAIS, REALIZADA NO DIA VINTE E TRÊS DE ABRIL DE DOIS MIL E DEZENOVE. A Câmara
Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, reuniu-se ordinariamente no dia vinte e
três de abril de dois mil e dezenove, terça-feira, às oito horas, em sua sede própria, situada
na Rua Coronel José Ferreira Alves, número 758. O presidente da Câmara, Vereador Wesley
Marcos Lucas de Mendonça, solicitou a primeira secretária que fizesse a chamada. I-

PRIMEIRA CHAMADA- Responderam os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado/PTB -
primeira secretária, Cláudio Coelho Pereira/SD, Jander Souza Patrocínio/PSB, Lúcio Flávio
Rodrigues da Cunha/PSDB, Wanderlei Inácio/PRTB, Wellington Resende da Silva/PMN,
Wesley Marcos Lucas de Mendonça/PPS - presidente. Então o presidente, invocando a
proteção de Deus e em nome do povo araguarino, declarou aberta a sessão e solicitou a
primeira secretária que fizesse a leitura da ata da sessão anterior e das correspondências
recebidas. II- LEITURA DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR- Foi lida a ata da sessão ordinária da
Câmara, realizada no dia dezesseis de abril de dois mil e dezenove. III- LEITURA DAS
CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS- Ofícios enviados pelo prefeito do Município: a) n.s 767,
805, 813/2019, em resposta aos requerimentos n.s 140, 697, 696/2019, da Vereadora Ana
Lúcia Rodrigues Prado; b) n.s 777, 795/2019, em resposta aos requerimentos n.s 562, 707/
2019, do Vereador Carlos Antônio de Brito Machado; c) n.s 774, 809/2019, em resposta
aos requerimentos n.s 090, 632/2019, do Vereador Cláudio Coelho Pereira; d) n. 793/
2019, em resposta ao requerimento n. 712/2019, do então Vereador Clayton Francisco
Brazão; e) n. 816/2019, em resposta ao requerimento n. 578/2019, do Vereador Giulliano
Sousa Rodrigues; f) n.s 790, 808/2019, em resposta aos requerimentos n.s 729, 645/2019,
do Vereador Levi de Almeida Siqueira; g) n.s 769, 770, 789/2019, em resposta aos
requerimentos n.s 137, 135, 736/2019, do Vereador Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha; h)
n.s 776, 781, 782/2019, em resposta aos requerimentos n.s 535, 534, 537/2019, do Vereador
Paulo Sérgio Oliveira do Vale; i) n. 811/2019, em resposta ao requerimento n. 598/2019,
do Vereador Sebastião Joaquim Vieira; j) n.s 766, 775, 780/2019, em resposta aos
requerimentos n.s 159, 541, 543/2019, do Vereador Warley Ferreira de Morais; k) n.s 772,
778, 779/2019, em resposta aos requerimentos n.s 128, 554, 550/2019, do Vereador Wesley
Marcos Lucas de Mendonça; l) n.s 768, 771, 773, 788, 791, 792, 794, 796, 797, 798, 799,
800, 801, 802, 803, 804, 806, 807, 810, 812, 818/2019, em resposta aos requerimentos n.s
139, 134, 109, 734, 727, 724, 737, 706, 705, 703, 704, 702, 701, 700, 699, 683, 698, 684,
612, 596, 256/2019, subscritos por diversos vereadores; m) n. 814/2019, encaminhando
relatório de benefícios eventuais, contendo nomes, endereços e benefícios concedidos
no mês de março do corrente; n) n. 817/2019, encaminhando o saldo bancário referente
ao período de quinze a dezessete de abril do corrente; o) n. 819/2019, encaminhando e
solicitando urgência na apreciação do projeto de lei n. 069/2019, que “Fixa, para o exercício
de 2019, o percentual de reajuste a título de revisão geral de salários e vencimentos básicos
dos servidores ocupantes de empregos e de cargos públicos da Administração Direta e
Indireta do Município de Araguari, ativos, inativos e pensionistas, nos termos do que dispõe
o art. 39, da Lei Complementar Municipal n. 41, de 30 de junho de 2006, c/c o art. 37,
inciso X, da Constituição Federal de 1988, dando outras providências”; p) n. 820/2019,
encaminhando mensagem aditiva ao projeto de lei n. 055/2019, que “Cria cargos públicos
de provimento efetivo no Quadro de Pessoal da Administração Direta, dando outras
providências”, acrescentando incisos ao art. 1º. Ofícios enviados pelos Vereadores
Wanderlei Inácio e Wesley Marcos Lucas de Mendonça, justificando respectivas ausências
na sessão ordinária da Câmara, realizada no dia dezesseis de abril do corrente, sendo que
a ausência do primeiro foi apenas na segunda parte; também solicitando, para os fins do
disposto no inciso X, do art. 40, do Regimento Interno da Câmara, combinado com o § 1º,
do art. 1º, da Lei n. 5.806, de 29 de setembro de 2016, que fossem acatadas as justificativas.
Então, foi comunicado ao plenário que a Mesa da Câmara acatou as justificativas e deferiu
os pedidos, considerando: que o Vereador Wanderlei Inácio apresentou atestado firmado
pelo doutor Luiz Carlos de Oliveira Júnior (CRM-MG 39.513); que o Vereador Wesley Marcos
Lucas de Mendonça apresentou certificado, emitido pelo Instituto de Desenvolvimento
Público Plenum Brasil, de participação no curso Gestão de Redes Sociais e Comunicação
no Poder Público, realizado nos dias dezesseis e dezessete de abril do corrente, em Belo
Horizonte. IV- LEITURA DE PARECERES- Os presidentes das comissões permanentes a seguir
relacionadas encaminharam à Mesa da Câmara pareceres aos projetos em tramitação,
conforme disposto no art. 79 do Regimento Interno. As Comissões Permanentes de
Legislação e Justiça, de Serviços Públicos, Obras, Agroindústria, Comércio, Habitação,
Política Urbana e Rural, e de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas, emitiram pareceres
pela aprovação da mensagem substitutiva ao projeto de lei n. 056/2019 (altera a Lei n.
1.639/1974- Estatuto dos Servidores Públicos Municipais de Araguari, e a Lei Complementar
n, 041/2006- Plano de Empregos Públicos e Carreiras da Administração Direta do Município
de Araguari); nos pareceres das Comissões Permanentes de Legislação e Justiça e de
Serviços Públicos, o Vereador Wanderlei Inácio assinou em substituição respectivamente
aos Vereadores Sebastião Joaquim Vieira e Levi de Almeida Siqueira (ausentes). V-
APRESENTAÇÃO SEM DISCUSSÃO DE PROPOSIÇÕES- Os Vereadores a seguir relacionados
solicitaram ao prefeito, por meio dos requerimentos: 1) Wesley Marcos Lucas de
Mendonça: a) n. 970/2019- construção de passarela e de ciclovia (iluminação e sinalização)
no canteiro central da Avenida Minas Gerais, no trecho compreendido entre a Avenida
Coronel Theodolino Pereira de Araújo e o Instituto Master de Ensino Presidente Antônio
Carlos – IMEPAC; b) n. 971/2019- roçagem e limpeza na Avenida Santos Dumont; c) n.
972/2019- execução do serviço de roçagem na calçada do Parque de Exposição, na Rua
Sacramento, bem como no terreno e calçada na Rua Cumari, Bairro Santiago, na frente e
no fundo do Centro Educacional Municipal Maria de Fátima Oliveira Morais – Bairro
Santiago; 2) Ana Lúcia Rodrigues Prado, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha: a) n. 974/2019-
construção de cobertura para abrigar os pacientes que aguardam em frente à Unidade de
Pronto Atendimento – UPA; b) n. 975/2019- implantação de travessia elevada em frente
ao número 61 da Avenida Porto Alegre, Bairro Milenium; c) n. 976/2019- implantação de
travessia elevada em frente ao número 835 da Rua Padre Nicácio, Bairro Amorim; d) n.
978/2019- troca da lâmpada queimada em frente ao número 425 da Rua Dezenove de
Outubro, Bairro Santa Terezinha; e) n. 979/2019- troca das lâmpadas (queimadas) na parte
interna do Cemitério Bom Jesus; f) n. 980/2019- retorno do horário estendido de
atendimento na Policlínica, atendendo toda a população, inclusive os trabalhadores sem
carteira assinada; h) n. 982/2019- conserto do aparelho de raio-X na Unidade de Pronto
Atendimento – UPA; 3) Ana Lúcia Rodrigues Prado, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Wesley
Marcos Lucas de Mendonça: a) n. 977/2019- implantação de travessia elevada em frente
ao Serviço Social de Luto Frederico Ozanan, na Rua Josias Batista Leite, Bairro dos Bosques;
b) n. 981/2019- construção de galeria pluvial na Avenida Miguel Assad Debs – Bairro Santa
Terezinha; 4) Cláudio Coelho Pereira: a) n. 986/2019- Secretaria Municipal de Agricultura,
Pecuária, Abastecimento e Agronegócios promover encontro entre os agricultores e o
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Sindicato Rural, Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária – EMBRAPA, Empresa de
Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER-MG, e
cooperativas de crédito, a fim de estimular e propiciar novas tecnologias, possibilitando
um aumento na produção familiar; b) n. 987/2019- que por meio da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico e Turismo, seja realizada uma visita ao secretário nacional
de Infraestrutura Terrestre, General Megid, ex-comandante do Segundo Batalhão
Ferroviário, a fim de viabilizar projetos para o Município, dando ênfase ao entroncamento
ferroviário- um dos mais importantes do país; c) n. 988/2019- realização de parceria com
o Serviço Social da Indústria – SESI, Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial – SENAI
e outros órgãos profissionalizantes, para proporcionar experiências às pessoas que
procuram pelo primeiro emprego; 5) Dhiosney de Andrade: n. 989/2019- cópia dos
processos de reembolso de viagem aos funcionários (incluindo coordenadores,
superintendentes, médicos) da Missão Sal da Terra- Unidade de Pronto Atendimento –
UPA, correspondentes a dois mil e dezoito e os quatro meses de dois mil e dezenove; b) n.
990/2019- cópia das três últimas prestações de contas da Missão Sal da Terra, referentes
a Unidade de Pronto Atendimento – UPA; c) n. 991/2019- relação completa do quadro de
servidores (funções) da Junta Administrativa de Recursos de Infrações – JARI, com cópia
da publicação da nomeação no Correio Oficial; d) n. 992/2019- cópia do plano de aplicação
dos recursos do Fundo Municipal de Trânsito e Transportes – FMTT, bem como das
demonstrações mensais de receitas e despesas, de fevereiro de dois mil e dezoito até a
presente data; e) n. 993/2019- cópia do estudo realizado, perante à empresa de ônibus de
transporte coletivo de Araguari, sobre a localização dos abrigos que não possuem
cobertura, especificando se já foram cobertos; f) n. 994/2019- cópia do relatório sobre a
nova vistoria realizada na Policlínica, conforme os autos n. 393, de 07 de fevereiro de
2019, n. 369, de 12 de fevereiro de 2019, n. 392, de 07 de março de 2019, e n. 394, de 12
de março de 2019; 6) Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira de Morais: a) n.
995/2019- que informe a cota mensal para a realização de exames laboratoriais (sangue,
urina, fezes, etc.) em cada Unidade Básica de Saúde, esclarecendo se diminuiu nos últimos
meses (motivo) e se existe previsão de aumento para os próximos; b) n. 996/2019- que
informe o número de professores de apoio atuam na rede municipal de ensino (carga
horária) e se seria suficiente, número de alunos atendidos por professor e por unidade
escolar; c) n. 997/2019- limpeza do terreno e calçada ao lado do Centro Educacional
Municipal Maria de Fátima Oliveira Morais, localizado na Rua Sacramento, Bairro Santiago;
d) n. 998/2019- informações sobre o processo de doação de cestas básicas, especificando
como é feito o cadastro das famílias, quantas são atendidas, critérios utilizados para a
concessão do benefício; e) n. 999/2019- implantação no Município de creche para idosos;
7)  Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Warley Ferreira de
Morais, Wesley Marcos Lucas de Mendonça: a) n. 1.003/2019- cópia dos contratos dos
boxes situados no Mercado Municipal de Araguari, informando a situação dos desocupados
e os procedimentos necessários para utilizar o espaço; 8) Paulo Sérgio Oliveira do Vale: a)
n. 1.004/2019- implantação de academia ao ar livre no Residencial Portal dos Ipês I; b) n.
1.012/2019- motivo da não contratação de operação de crédito com o Banco de
Desenvolvimento de Minas Gerais S/A, até quatro milhões de reais, para obras de
infraestrutura urbana, prevista na Lei n. 5.935, de 25 de setembro de 2017; 9) Warley
Ferreira de Morais: a) n. 1.013/2019- execução do serviço de capina na Avenida Batalhão
Mauá, Bairro Santa Helena; b) n. 1.014/2019- realização de manutenção, pela
Superintendência de Água e Esgoto – SAE, na tubulação coletora de esgoto situada na
Praça Mário Nunes, Bairro Ouro Verde, pois estaria ocorrendo vazamento constante; 10)
Carlos Antônio de Brito Machado: a) n. 1.015/2019- relação dos servidores públicos
municipais ocupantes de cargos de confiança, especificando o cargo, valor do salário, bem
como o total mensal gasto nos últimos quatro meses, incluindo gratificações; que informe
o percentual dos gastos em relação à arrecadação mensal Município e se existem cargos
comissionados vagos. Os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado e Lúcio Flávio Rodrigues
da Cunha solicitaram o envio de ofícios de pêsames (requerimentos n.s 983/2019 e 985/
2019) às famílias das senhoras Hideco Marina Shirabiyoshi e Narua de Fátima das Graças.
Os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Warley Ferreira
de Morais e Wesley Marcos Lucas de Mendonça, solicitaram o envio de ofício de pêsames
(requerimento n. 984/2019) a família do senhor Fausto Fernandes de Melo. Os Vereadores
Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha e Warley Ferreira de Morais solicitaram o envio de ofícios
de pêsames (requerimentos n.s 1.000/2019, 1.001/2019 e 1.002/2019) às famílias dos
senhores Ailton Antônio Alves, Leandro Monteiro e da senhora Francisca Antônia Ribeiro.
Os Vereadores Dhiosney de Andrade e Paulo Sérgio Oliveira do Vale apresentaram os
requerimentos: a) n. 1.005/2019, solicitando ao Ministério Público do Estado de Minas
Gerais, ao curador do Patrimônio Público na Comarca de Araguari, “... a abertura de
apuração visando investigar o processo seletivo realizado pela Secretaria Municipal de
Educação do Município de Araguari cujo Secretário Municipal de Educação Senhor Werlei
Ferreira de Macedo, conduziu o processo seletivo para a coordenação do pólo da UAB -
Universidade Aberta do Brasil que, por sua vez, concorreram a essa vaga única a Senhora
Márcia Hiromi Sakai Vidal, professora, pedagoga, ex-Secretária Municipal de Educação do
Município, pessoa de índole impecável, ilibada reputação, currículo exemplar e respeitada
em todo o meio acadêmico e, o Senhor Sílvio Vieira, que foi cargo de confiança durante
todos os anos de sua vida por indicação de Werlei Ferreira de Macedo, tendo ocupado
cargos em seu gabinete e no Município de Araguari por indicação do seu padrinho político
até ser, não se sabe como, em virtude de sua exclusão do cargo de Professor e Diretor da
Escola Estadual Antonio Marques por graves irregularidades apontadas por comissão
sindicante que o levaram a perda da função pública, outrossim, esse mesmo candidato
Sílvio Vieira conduziu por muitos e muitos anos inúmeros programas de Rádio na Emissora
ligada diretamente ao Sr. Werley, o resultado desse processo seletivo não foi outro a não
ser a escolha do Senhor Sílvio Vieira de maneira obscura, por motivo do mesmo estar em
período probatório na função, essa situação causou tanta afronta a população e a
comunidade escolar pela maneira espúria da escolha que, fica expressamente Requerido
ao MPMG que tome alguma providencia imediata para anular essa simulação que culminou
num processo seletivo ilegítimo e ilegal, pois o Senhor Sílvio Vieira não é servidor efetivo
pois está em processo de estágio probatório, já há servidora Márcia Sakai já está na rede
pública há quase 20 (vinte anos), outra questão foi a maneira como o mesmo foi excluído
do serviço público que o impediria de participar desse tipo de seleção e o terceiro é o seu

vínculo com o Secretário Municipal de Educação o Senhor Werlei Macedo o que retira a
legitimidade e honestidade dessa simulação de processo seletivo [sic]”; b) n. 1.009/2019,
solicitando o encaminhamento ao Ministério Público do Estado de Minas Gerais, ao curador
do Patrimônio Público na Comarca de Araguari, “... cópia do Termo de Ratificação do
Processo nº 54 de 2019 e da Inexigibilidade nº 005 de 2019 que culminou na contratação
por inexigibilidade do Instituto Áquila de Gestão Ltda, pelo valor de 1.202.400,00 (Um
milhão Duzentos e Dois Mil e quatrocentos Reais), tendo inclusive sido expedida uma
recomendação da Comissão Permanente de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas da
Câmara Municipal de Araguari-MG no sentido de que tal contratação não fosse feita em
nenhuma hipótese, ainda mais, em se tratando de inexigibilidade de licitação, já que
dezenas ou centenas de empresas prestam esse mesmo tipo de serviço no Estado de Minas
Gerais e, haja vista, o Município de Araguari atravessar a mais grave crise financeira de
sua história, os serviços de saúde estão o caos, 13º salário atrasado, pagamento de
prestadores de serviço atrasados, não existe capina e varrição de ruas, obras paralisadas
em toda a cidade, essa situação além de representar um ato imoral, pela via da
inexigibilidade de licitação configura também crime de responsabilidade do Senhor Prefeito
Municipal, da sua nora e Secretária Municipal de Administração que, ignorou solenemente
a recomendação da Comissão Permanente de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas
da Câmara Municipal de Araguari-MG. Responsabilizando-se também o Secretário
Municipal de Fazenda, assim, REQUER seja oficiado o Ministério Público do Estado de
Minas Gerais com cópia do correio oficial, da recomendação da comissão, da ata da
audiência pública e demais documentos juntados nesta oportunidade e registrando que
Araguari foi objeto de uma mega operação desencadeada pelo MPMG denominada
operação HOOPE [sic]”; c) n. 1.010/2019 e n. 1.011/2019, solicitando o encaminhamento
de ofícios respectivamente ao Procurador de Justiça do Ministério Público do Estado de
Minas Gerais e ao presidente do Tribunal de Contas de Minas Gerais, responsáveis pela
Procuradoria de Justiça que investiga crimes praticados por agentes públicos municipais,
com o mesmo teor do requerimento n. 1.009/2019. O Vereador Paulo Sérgio Oliveira do
Vale apresentou os requerimentos: a) n. 1.006/2019, cumprimentando o ex-
superintendente da Controladoria Geral do Município, Alírio Gama Filho, pela conduta
exemplar na apuração dos fatos referentes à Operação Hoope, do Ministério Público e da
Polícia Civil de Minas Gerais; segundo o proponente, o “...ex-servidor Alírio Gama Filho
agiu com imparcialidade e honestidade e por isso foi perseguido por integrantes do governo
e, vergonhosamente, o Senhor Prefeito Municipal Marcos Coelho de Carvalho o demitiu
de maneira vergonhosa e imoral... [sic]”; b) n. 1.007/2019, solicitando ao promotor de
Justiça do Estado de Minas Gerais, ao curador do Patrimônio Público na Comarca de
Araguari, a “...instauração de procedimento próprio destinado a apurar imediatamente
todas as denúncias referentes a contratação de empresa de iluminação pública,
especialmente, o fato do Senhor Secretário Municipal de Obras anunciar 02 (dois) dias
antes da licitação, o vencedor do certamente a empresa RADIANTE de Goiânia-GO, na
sessão legislativa de 09 de abril de 2019 (terça-feira) em tempo de que dois requerimentos
fossem formalizados e protocolizados e a licitação só veio a ocorrer entre os dias 10 e 11
de abril de 2019 (quarta e quinta-feira), ou seja, o vencedor do certame já era previamente
conhecido, além do mais, as duas atas de materiais, ou seja, atas de adesão, procedimento
altamente criticado pelo próprio secretario municipal, que abdica de uma ata de preços
do Município de Uberaba-MG, município idôneo e de grande porte, para aderir a atas
oriundas do Estado de Goiás, em pleno andamento a operação curto-circuito do Ministério
Público do Estado de Goiás, os quais solicitei informações, prosseguindo a isto, as duas
atas são de empresas de onde, todas de Goiânia, razão pela qual, deverá ser
criteriosamente investigadas todas estas denúncias, visando proteger o erário público dos
mesmos gestores da operação HOOPE [sic].” Os Vereadores Dhiosney de Andrade e Paulo
Sérgio Oliveira do Vale solicitaram ao presidente do Tribunal de Contas do Estado de Minas
Gerais (requerimento n. 1.008/2019), a instauração de procedimento próprio para apurar
os fatos narrados no requerimento n. 1.007/2019. Os Vereadores Warley Ferreira de Morais
e Wesley Marcos Lucas de Mendonça apresentaram as moções de aplauso: a) n. 079/
2019 ao Grupo Chaga de Amor, pelos quatro anos de fundação; b) n. 080/2019 aos jovens
do Encontro de Jovens com Cristo – EJC e ao Padre Wlademyr, da Paróquia Nossa Senhora
Aparecida, pela encenação teatral da Paixão de Cristo. O Vereador Carlos Antônio de Brito
Machado apresentou moção de aplauso (n. 081/2019) ao senhor Saul Alves Ferreira, pelo
trabalho desenvolvimento como presidente da Associação de Moradores do Conjunto
Habitacional Bela Suíça II. O Vereador Wesley Marcos Lucas de Mendonça apresentou o
requerimento n. 973/2019, solicitando a constituição de comissão especial para analisar e
emitir parecer ao projeto de decreto legislativo n. 029/2019, que concede o Diploma de
Honra ao Mérito ao senhor Júberson dos Santos Melo. Os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues
Prado, Carlos Antônio de Brito Machado, Cláudio Coelho Pereira, Dhiosney de Andrade,
Douglas Vieira Rodrigues Tosta, Giulliano Sousa Rodrigues, Jander Souza Patrocínio,
Leonardo Rodrigues da Silva Neto, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, Paulo Sérgio Oliveira
do Vale, Wanderlei Inácio, Warley Ferreira de Morais, Wellington Resende da Silva e Wesley
Marcos Lucas de Mendonça, apresentaram o requerimento n. 1.016/2019, contendo
número regimental de assinaturas, solicitando a dispensa dos interstícios regimentais para
discussão e votação do projeto de lei n. 056/2019- mensagem substitutiva. Durante a
apresentação sem discussão de proposições, o plenário autorizou a inversão dos trabalhos
para a concessão da palavra ao senhor Agnaldo Daniel da Silva - Zulu, coordenador da
Central Única das Favelas - CUFA, que atendeu convite formulado por meio do
requerimento n. 230/2019. Agnaldo Daniel da Silva discorreu sobre as conquistas do
movimento negro junto ao Legislativo, como por exemplo, aprovação de leis para políticas
de promoção da igualdade racial em Araguari. Relatou sobre o caso de racismo que ocorreu
na vizinha cidade de Uberlândia, em que uma paciente recusou ser atendida pela médica
Raquel Cristiane Souza Leão, por ela ser negra. O coordenador da CUFA destacou as diversas
atividades artísticas, culturais e sociais que a CUFA promove em Araguari; de forma
detalhada, explicou as funções, ações, verbas, metas e planejamentos futuros da CUFA. O
requerimento n. 1.016/2019 foi aprovado por treze votos. VI- ORADORES INSCRITOS-
Encontravam-se inscritos os Vereadores Douglas Vieira Rodrigues Tosta, Carlos Antônio
de Brito Machado, Luiz Antônio de Oliveira, Sebastião Joaquim Vieira, Warley Ferreira de
Morais, Wesley Marcos Lucas de Mendonça, Cláudio Coelho Pereira, Paulo Sérgio Oliveira
do Vale, Dhiosney de Andrade, Giulliano Sousa Rodrigues, Ana Lúcia Rodrigues Prado,
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Leonardo Rodrigues da Silva Neto. Fizeram uso da tribuna os Vereadores Wesley Marcos
Lucas de Mendonça, Cláudio Coelho Pereira, Paulo Sérgio Oliveira do Vale, Dhiosney de
Andrade e Giulliano Sousa Rodrigues, os demais dispensaram. O Vereador Wesley Marcos
Lucas de Mendonça discorreu sobre a reunião realizada em Belo Horizonte, que contou
com a presença de deputados estaduais e do desembargador Nelson Missias de Morais,
presidente do Tribunal de Justiça de Minas Gerais, para debater a necessidade de elevar a
Comarca de Araguari para Entrância Especial. Esclareceu que, para que ocorra a elevação,
o município deverá ter mais de cento e trinta mil habitantes, número não alcançado por
Araguari, segundo dados do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística – IBGE; mas
que, dados da Companhia Energética de Minas Gerais – CEMIG e da Superintendência de
Água e Esgoto - SAE mostram que o Município de Araguari estaria com mais de cento e
trinta mil habitantes. O Vereador Warley Ferreira de Morais, em aparte, disse que muitos
seriam os benefícios ao elevar a Comarca para Entrância Especial, como aumento dos
repasses efetuados pelo Estado e pela União. O Vereador Cláudio Coelho Pereira disse
que, independente de base ou oposição, a Câmara deveria se posicionar em prol de
Araguari, e que trabalha com seriedade, responsabilidade e honestidade. Disse admirar o
prefeito Marcos Coelho de Carvalho pela honestidade em sua gestão. Afirmou que sempre
tratou os edis indistintamente. O Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale disse se sentir
sem respostas por parte das secretarias municipais para esclarecer as solicitações e
questionamentos da população. O Vereador Carlos Antônio de Brito Machado criticou
algumas ações do governo, como o baixo valor do desconto no IPTU e o corte de água,
estabelecidas por decreto do Executivo, mas repassadas a população como atos do
Legislativo. O Vereador Dhiosney de Andrade disse que estaria recebendo críticas quanto
a sua legislatura, mas que independente disso continuará agindo de forma a priorizar o
que acredita ser honesto e justo. Citou algumas possíveis irregularidades, como valores
exorbitantes pagos a artistas para promover shows culturais, perseguição aos mototaxistas,
falta de prestação de serviços básicos e a demora em entregar as obras do Ginásio
Poliesportivo General Mário Brum Negreiros. O Vereador Giulliano Sousa Rodrigues
também discorreu sobre a reunião em Belo Horizonte para discutir a elevação da Comarca de
Araguari em Entrância Especial; afirmou que os vereadores deveriam trabalhar sempre em
prol de Araguari. O presidente Wesley Marcos Lucas de Mendonça criticou algumas ações do
governador Romeu Zema, como o fechamento de escolas de tempo integral, do Centro de
Prevenção da Criminalidade - CEAPA em Minas Gerais e a retirada de seguranças de escolas
públicas. Disse que o governador estaria tomando decisões sem debater com o Poder Legislativo
de Minas Gerais. O Vereador Giulliano Sousa Rodrigues prestou homenagem in memoriam ao
senhor Fausto Fernandes de Melo, destacando o trabalho que o ex-prefeito sempre desenvolveu
em prol do Município. VII- SEGUNDA CHAMADA- Responderam os Vereadores Ana Lúcia
Rodrigues Prado/PTB, Carlos Antônio de Brito Machado/PSL, Cláudio Coelho Pereira/SD,
Dhiosney de Andrade/PTC, Douglas Vieira Rodrigues Tosta/PP, Giulliano Sousa Rodrigues/PTC,
Jander Souza Patrocínio/PSB, Leonardo Rodrigues da Silva Neto/PP, Lúcio Flávio Rodrigues da
Cunha/PSDB, Paulo Sérgio Oliveira do Vale/PV, Wanderlei Inácio/PRTB, Warley Ferreira de
Morais/PMB, Wellington Resende da Silva/PMN, Wesley Marcos Lucas de Mendonça/PPS.
VIII- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS PROJETOS EM PAUTA- Encontravam-se na pauta desta
sessão ordinária os projetos a seguir relacionados; antecedendo cada votação, foi
anunciada a discussão da matéria. Em votação o substitutivo ao projeto de lei n. 051/2019,
de autoria do Vereador Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha, foram aprovados por treze votos: a)
pareceres das Comissões Permanentes de Legislação e Justiça, de Serviços Públicos; b)
substitutivo ao projeto de lei n. 051/2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação
que, após efetuar as necessárias correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, registrou
a íntegra do texto final no parecer e transformou este na Proposição de Lei n. 042, de 23 de
abril de 2019, que “Modifica a denominação da Rua “O”, localizada no Loteamento Residencial
Bela Suíça III, Bairro de Fátima, para Rua Stelina Borges Nunes.” Nos termos do inciso II, do §
2º, do art. 202, do Regimento Interno, ficou prejudicada a discussão do texto original do projeto
de lei n. 051/2019, em virtude da aprovação do substitutivo. Em votação o projeto de lei n.
062/2019, de autoria do Executivo, foram aprovados por treze votos: a) pareceres das Comissões
Permanentes de Legislação e Justiça, de Serviços Públicos; b) projeto de lei n. 062/2019 e o
parecer da Comissão Permanente de Redação que, após efetuar as necessárias correções
quanto aos aspectos gramatical e lógico, registrou a íntegra do texto final no parecer e
transformou este na Proposição de Lei n. 043, de 23 de abril de 2019, que “Acrescenta o inciso
V, ao art. 14, da Lei n. 2.625, de 28 de novembro de 1990, que “Dispõe sobre a organização
administrativa da Prefeitura Municipal de Araguari”.” Em votação o projeto de decreto legislativo
n. 030/2019, de autoria do Vereador Douglas Vieira Rodrigues Tosta, foram aprovados por
treze votos: a) pareceres da Comissão Permanente de Legislação e Justiça e da Comissão
Especial; b) projeto de decreto legislativo n. 030/2019 e o parecer da Comissão Permanente
de Redação, efetuando as necessárias correções quanto aos aspectos gramatical e lógico,
sendo que referido projeto, promulgado pelo presidente da Câmara, foi convertido no
Decreto Legislativo n. 957, de 23 de abril de 2019, que “Concede o Diploma de Honra ao
Mérito ao Excelentíssimo Senhor Marcione Luiz de Almeida.” Em votação o projeto de
decreto legislativo n. 031/2019, de autoria do Vereador Douglas Vieira Rodrigues Tosta,
foram aprovados por treze votos: a) pareceres da Comissão Permanente de Legislação e
Justiça e da Comissão Especial; b) projeto de decreto legislativo n. 031/2019 e o parecer
da Comissão Permanente de Redação, efetuando as necessárias correções quanto aos

aspectos gramatical e lógico, sendo que referido projeto, promulgado pelo presidente da
Câmara, foi convertido no Decreto Legislativo n. 958, de 23 de abril de 2019, que “Concede
o Diploma de Honra ao Mérito ao Excelentíssimo Senhor José Eurípedes dos Santos.” Em
votação o projeto de decreto legislativo n. 032/2019, de autoria do Vereador Lúcio Flávio
Rodrigues da Cunha, foram aprovados por treze votos: a) pareceres da Comissão
Permanente de Legislação e Justiça e da Comissão Especial; b) projeto de decreto legislativo
n. 032/2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação, efetuando as necessárias
correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, sendo que referido projeto, promulgado
pelo presidente da Câmara, foi convertido no Decreto Legislativo n. 959, de 23 de abril de
2019, que “Concede o Título de Cidadão Honorário de Araguari ao Excelentíssimo Senhor
Iran Rosa Cardoso.” Em votação o projeto de decreto legislativo n. 033/2019, de autoria
do Vereador Paulo Sérgio Oliveira do Vale, foram aprovados por treze votos: a) pareceres
da Comissão Permanente de Legislação e Justiça e da Comissão Especial; b) projeto de
decreto legislativo n. 033/2019 e o parecer da Comissão Permanente de Redação,
efetuando as necessárias correções quanto aos aspectos gramatical e lógico, sendo que
referido projeto, promulgado pelo presidente da Câmara, foi convertido no Decreto
Legislativo n. 960, de 16 de abril de 2019, que “Concede o Diploma de Honra ao Mérito ao
Excelentíssimo Senhor Danilo Andrade Nunes.” Não foram apreciados os projetos de
decreto legislativo n.s 034 e 035/2019, em virtude da ausência na sessão do Vereador
Sebastião Joaquim Vieira (proponente). Em votação a mensagem substitutiva ao projeto
de lei n. 056/2019, de autoria do Executivo, foram aprovados por treze votos: a) pareceres
das Comissões Permanentes de Legislação e Justiça, de Serviços Públicos, de Finanças,
Orçamento e Tomada de Contas; b) mensagem substitutiva ao projeto de lei n. 056/2019,
enviada pelo prefeito por meio do ofício n. 786/2019, e o parecer da Comissão Permanente
de Redação que, após efetuar as necessárias correções quanto aos aspectos gramatical e
lógico, registrou a íntegra do texto final no parecer e transformou referida mensagem
substitutiva na Proposição de Lei n. 044, de 23 de abril de 2019, que “Dispõe sobre a
alteração da Lei n. 1.639, de 27 de fevereiro de 1974, que instituiu o Estatuto dos Servidores
Públicos Municipais de Araguari, e da Lei Complementar n, 041, de 30 de junho de 2006,
que trata sobre o Plano de Empregos Públicos e Carreiras da Administração Direta do
Município de Araguari, bem como estabelece normas de enquadramento.” Nos termos
do inciso II, do § 2º, do art. 202, do Regimento Interno, ficou prejudicada a discussão do
texto original do projeto de lei n. 056/2019, em virtude da aprovação da mensagem
substitutiva. IX- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR- Foi aprovada sem
restrições, por treze votos, a ata da sessão ordinária da Câmara, realizada no dia dezesseis
de abril de dois mil e dezenove. X- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS REQUERIMENTOS- Foram
aprovados por treze votos: a) requerimento n. 968/2019, apresentado na sessão anterior;
b) requerimentos n.s 970, 972, 973, 974, 975, 976, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985,
986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 998, 999, 1.000, 1.001, 1.002, 1.003,
1.004, 1.005, 1.006, 1.007, 1.008, 1.009, 1.010, 1.011, 1.012, 1.014, 1.015/2019,
apresentados na presente sessão; c) moções de aplauso n.s 079, 080, 081/2019,
apresentadas na presente sessão. Não foram apreciados os requerimentos n.s 971, 977,
997, 1.013/2019, pois os pedidos constantes destes já foram formulados por meio dos
requerimentos n.s 837, 078, 972, 796/2019, respectivamente. Considerando a aprovação
do requerimento n. 973/2019, foi constituída comissão especial, composta pelos Vereadores
Douglas Vieira Rodrigues Tosta- presidente, Giulliano Sousa Rodrigues- vice-presidente, Lúcio
Flávio Rodrigues da Cunha- membro, para analisar e emitir parecer ao projeto de decreto
legislativo n. 029/2019. O plenário ainda aprovou, por treze votos, os pedidos formulados pelo
prefeito por meio dos ofícios n.s 788 e 794/2019, de prorrogação dos prazos para
encaminhamento de respostas respectivamente aos requerimentos n.s 734 e 737/2019,
prorrogação esta a partir do encerramento do prazo inicial. XI- ORDEM DO DIA DA PRÓXIMA
SESSÃO- Ficaram para a ordem do dia da próxima sessão ordinária os projetos: de lei n. 048/
2019; de decreto legislativo n.s 034 e 035/2019. Antes da chamada final, foi respeitado um
minuto de silêncio em homenagem póstuma ao senhor Fausto Fernandes de Melo, prefeito
do Município de Araguari por dois mandatos: de trinta e um de janeiro de um mil novecentos
e sessenta e sete a trinta de janeiro de um mil novecentos e setenta e um; e de trinta e um de
janeiro de um mil novecentos e setenta e sete a trinta e um de janeiro de um mil novecentos
e oitenta e três. XII- CHAMADA FINAL- Responderam os Vereadores Ana Lúcia Rodrigues Prado/
PTB, Carlos Antônio de Brito Machado/PSL, Cláudio Coelho Pereira/SD, Dhiosney de Andrade/
PTC, Douglas Vieira Rodrigues Tosta/PP, Giulliano Sousa Rodrigues/PTC, Jander Souza Patrocínio/
PSB, Leonardo Rodrigues da Silva Neto/PP, Lúcio Flávio Rodrigues da Cunha/PSDB, Paulo Sérgio
Oliveira do Vale/PV, Wanderlei Inácio/PRTB, Warley Ferreira de Morais/PMB, Wellington
Resende da Silva/PMN, Wesley Marcos Lucas de Mendonça/PPS; ausentes os Vereadores Levi
de Almeida Siqueira/MDB, Luiz Antônio de Oliveira/PSDB, Sebastião Joaquim Vieira/PSL. O
horário de duração da presente sessão ordinária foi prorrogado no decorrer desta, por duas
horas, após aprovação do plenário. O presidente Wesley Marcos Lucas de Mendonça agradeceu
a presença de todos, convocou os vereadores para a próxima sessão ordinária da Câmara, a
realizar-se às oito horas do dia trinta de abril do corrente; e, às treze horas e trinta minutos,
declarou encerrada a sessão. Câmara Municipal de Araguari, Estado de Minas Gerais, em vinte
e três de abril de dois mil e dezenove._ Ata aprovada sem restrições, por onze votos. Sala das
sessões, em trinta de abril de dois mil e dezenove. - Vereador Wesley Marcos Lucas de
Mendonça-presidente; - Vereadora Ana Lúcia Rodrigues Prado- primeira secretária.
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